



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO
SECRETARÍA DE RECTORÍA
DIRECCIÓN DE IDENTIDAD UNIVERSITARIA
COLEGIO DE CRONISTAS

ME ENAMORE DE MI UNIVERSIDAD



*Dra. en A. P. Angélica Hernández leal
Cronista del Centro Universitario UAEM Nezahualcóyotl
Tania Josselinee Tejeda López
Alumna del Centro Universitario UAEM Nezahualcóyotl*

SR

Secretaría de Rectoría



Dirección
de Identidad
Universitaria

Marzo 2021



COMITÉ EDITORIAL, Colegio de Cronistas:

1. M. en Dis. Ma. del Carmen García Maza
Cronista de la Facultad de Artes
2. M. A. S. Héctor Hernández Rosales
Cronista de la Facultad de Antropología
3. Arq. Jesús Castañeda Arratia
Cronista de la Facultad de Arquitectura Y
Diseño
4. M. en C. Ernesto Olvera Sotres
Cronista de la Facultad de Ciencias
5. M. en D. A. E. S. Andrés V. Morales Osorio
Cronista de la Facultad de Ciencias
Agrícolas
6. M. A. P. Julián Salazar Medina
Cronista de la Facultad de Ciencias
Políticas y Sociales
7. Dr. en C.P. y E. Alfredo Díaz y Serna
Cronista de la Facultad de Ciencias de la
Conducta
8. Mtra. en C. Ed. Francisca Ariadna Ortiz
Reyes
Cronista de la Facultad de Contaduría y
Administración
9. M. en D. P. Félix Dottor Gallardo
Cronista de la Facultad de Derecho
10. Dr. en E. L. Emmanuel Moreno Rivera
Cronista de la Facultad de Economía
11. M. en A. M. Victoria Maldonado González
Cronista de la Facultad de Enfermería y
Obstetricia
12. M. en G. Efraín Peña Villada
Cronista de la Facultad de Geografía
13. Dra. en H. Cynthia Araceli Ramírez
Peñaloza
Cronista de la Facultad de Humanidades
14. Dr. en Ing. Horacio Ramírez de Alba
Cronista de la Facultad de Ingeniería
15. M. en L. Alejandra López Olivera Cadena
Cronista de la Facultad de Lenguas
16. L. A. E. Elizabeth Vilchis Salazar
Cronista de la Facultad de Medicina
17. M. en C. José Gabriel Abraham Jalil
Cronista de la Facultad de Medicina
Veterinaria y Zootecnia
18. C. D. José Trujillo Ávila
Cronista de la Facultad de Odontología
19. Dra. en U. Verónica Miranda Rosales
Cronista de la Facultad de Planeación
Urbana y Regional
20. Dr. en E. T. Gerardo Novo Espinosa de los
Monteros
Cronista de la Facultad de Turismo Y
Gastronomía
21. M. en E. S. Elena González Vargas
Facultad de Química
22. L. en A. Donaji Reyes Espinosa
Cronista del Plantel "Lic. Adolfo López
Mateos" de la Escuela Preparatoria
23. M. en E. L. Federico Martínez Gómez
Cronista del Plantel "Nezahualcóyotl" de la
Escuela Preparatoria.
24. Lic. en H. Jesús Abraham López Robles
Cronista del Plantel "Cuauhtémoc" de la
Escuela Preparatoria.
25. M. en E. P. D. Maricela del Carmen Osorio
García
Cronista del Plantel "Ignacio Ramírez
Calzada" de la Escuela Preparatoria.
26. Dra. en C. Ed. Julieta Jiménez Rodríguez
Cronista del Plantel "Ángel Ma. Garibay
Kintana" de la Escuela Preparatoria.
27. L. L. E. Lidia Guadalupe Velasco Cárdenas
Cronista del Plantel "Isidro Fabela Alfaro"
de la Escuela Preparatoria
28. L. en A. P. Leticia Angélica Franco Cruz
Cronista del Plantel "Dr. Pablo González
Casanova" de la Escuela Preparatoria.
29. M. en E. S. María de los Ángeles González
Torres
Cronista del Plantel "Sor Juana Inés de la
Cruz" de la Escuela Preparatoria.
30. M. en Ed. Germán Méndez Santana
Cronista del Plantel "Texcoco" Escuela
Preparatoria.
31. L. en Leng. Cecilia Fuentes Guadarrama
Cronista del Plantel "Mtro. Ignacio Pichardo
Pagaza" de la Escuela Preparatoria
32. C.P. Carlos Chimal Cardoso
Cronista del Centro Universitario UAEM
Atlacomulco.



33. Dra. en C. A. Sara Lilia García Pérez
Cronista del Centro Universitario UAEM
Ecatepec
34. Dra. en A.P. Angélica Hernández Leal
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Nezahualcóyotl
35. Mtro. en C. Pablo Mejía Hernández
Cronista del Centro Universitario UAEM
Temascaltepec
36. Dr. en Arq. Rubén Nieto Hernández
Cronista del Centro Universitario UAEM
Tenancingo
37. Dra. en Ed. Norma González Paredes
Cronista del Centro Universitario UAEM
Texcoco.
38. M. en E. V. Luis Bernardo Soto Casasola
Cronista del Centro Universitario UAEM
Valle de Chalco
39. L.A.E. Guadalupe González Espinoza
Cronista del Centro Universitario UAEM
Valle de México
40. M. en C. Ed. Ma. del Consuelo Narváez
Guerrero
Cronista del Centro Universitario UAEM
Valle de Teotihuacán
41. Dr. en Soc. Gonzalo Alejandro Ramos
Cronista del Centro Universitario UAEM
Zumpango
42. L. en Hist. Leopoldo Basurto Hernández
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Huehuetoca
43. L. en N. Rocío Vázquez García
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Acolman
44. L. en T. Agripina del Ángel Melo
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Chimalhuacán
45. M. en A. Karina González Roldán
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Cuautitlán Izcalli
46. Dra. en C. Ana Lilia Flores Vázquez
Cronista de la Unidad Académica
Profesional Tianguistenco
47. M. en S.P. Estela Ortiz Romo
Cronista del Centro de Enseñanza de
Lenguas
48. M. en G. D. Cesar Alejandro Barrientos
López
Cronista de la Dirección de Actividades
Deportivas
49. Dr. en Hum. J. Loreto Salvador Benítez
Cronista del Instituto de Estudios Sobre la
Universidad
50. L. en Com. Leoncio Raúl León Mondragón
Cronista de la Escuela de Artes Escénicas

COMPILADORES:

M. en D. Jorge Hurtado Salgado, Director
de Identidad Universitaria

L.L.I. Claudia Velázquez Garduño
Responsable del Área de Divulgación,
Difusión y Gestión de la Calidad de la DIU

Me enamore de mi universidad

*Dra. en A. P. Angélica Hernández leal
Cronista del Centro Universitario UAEM Nezahualcóyotl
Tania Josselinee Tejeda López
Alumna del Centro Universitario UAEM Nezahualcóyotl*

Todo comenzó cuando un día en mi desesperación por no saber que estudiar elegí la carrera que estoy cursando; considero que entré por las razones equivocadas pero que definitivamente es la mejor decisión que pude haber tomado; yo no conocía el Centro Universitario aunque vivo cerca del solo pasaba sin prestar la mayor atención, hasta que un día mi tía se tituló de este centro de la carrera de Licenciatura para la Salud, así es como yo por primera vez puse mis pies en este centro universitario, reconozco que nunca imagine que haría mi examen, pero cuando cheque el plan de estudio de cada una de las licenciaturas e ingenierías impartidas en el mismo, quede extremadamente fascinada con una y decidí intentarlo, fue emocionante cuando recibí la noticia de que iba formar parte de esta licenciatura y todavía mucho mejor que iba a formar parte de esta casa de estudios.

Si, fue demasiado difícil volver a empezar, a estudiar después de acostumbrarme a realizar otras actividades, pero aun así quise intentarlo una vez más. El primer día del curso propedéutico todo era nuevo para mí, aunque parezca extraño me sentía como si hubieran pasado décadas de entrar a una escuela; es necesario recalcar que perdí tres años de mi formación escolar, quizá a esto se deba esta situación; ese día conocimos a algunos de los profesores que imparten en nuestra Alma Mater, al verlos



y escucharlos me llene de alegría al saber que todo el conocimiento que ellos tenían sería compartido conmigo y con todos mis compañeros, todos aquellos aprendizajes y experiencias que ellos logran adquirir en su Doctorado o maestría los comparten con sus alumnos lo que provoca que nuestra formación escolar sea aún más enriquecedora y completa, pero en ocasiones eso no lo sabemos hasta el momento en el que nos ponemos a analizar sobre los contenidos que nos imparten los docentes dentro del aula escolar, así como sobre las cosas que ocurren en nuestra casa de estudios de una manera tanto interna como externa.

Considero que uno de los mejores lugares para conocer buenos amigos es la universidad, debido a que además de compartir los mismos gustos, algunas ideas e intereses, comparten las mismas metas, aspiraciones e incluso los mismos aprendizajes escolares, pero también existirán “amigos” que no soportaran que a ti te vaya mejor en algunas materias, o hablando en un ambiente laboral no soportaran que tu consigas un mejor trabajo, o que puedas adquirirlo en un plazo más pequeño.

5

Pero también hay amigos de verdad que te impulsan a salir adelante incluso cuando tu no quieras, tengas problemas o estés a punto de desertar en la carrera, ellos te motivaran para que sigas adelante en tu formación académica. Por lo menos yo tengo una amiga con la que en algún momento deseo concretar una aspiración que tengo y es la de constituir una empresa, además tengo algunos compañeros a los que admiro mucho, debido a que son muy inteligentes o responsables; por ejemplo, mi jefa de grupo, ella nos ayuda a crecer no solo como estudiantes si no también como personas, es una persona muy integra.

Después de un poco de estrés, el salir de las aulas educativas y ver que nuestra Alma Mater tiene muchas áreas verdes, fauna y una vegetación inmensa, de alguna manera te hace sentir libre o en otro lugar, el sentarte en una banca a platicar un poco mientras llega tu siguiente profesor hace que te relajes y puedas terminar de concretar los aprendizajes que



adquiriste en esa asignatura, para no colapsar de alguna manera ante tanto estrés, porque quizá en alguna asignatura los contenidos que están inmersos en el programa se te pueden hacer más difíciles que otros.

Para los que les gustan los deportes o realizar otra actividad extra pueden inscribirse en algún taller, por ejemplo el centro Nezahualcóyotl cuenta con: talleres deportivos (fútbol, voleibol, basquetbol, taekwondo) talleres artísticos (teatro, danza,) talleres de expresión oral, (cursos de oratoria) o algunos profesores incitan a los alumnos a escribir, en fin, algo más para distraerte y que puede ayudar a que desarrolles nuevas habilidades que no necesariamente son académicas pero si te ayudan en tu formación personal.

A lo largo de esta licenciatura he tenido la oportunidad de tener muchos profesores en mi trayectoria escolar, al realizar esta reflexión pude llegar a la conclusión de que todos hacen su mayor esfuerzo para que nosotros podamos adquirir los conocimientos que necesitamos para poder ser licenciados en comercio internacional, tal vez no, nos ponemos a pensarlo, pero el resultado está en que la mayoría tienen Doctorado, los que aún no tienen este grado de estudios están estudiando por conseguirlo y los que ya cuentan con este estudian para poder tener otro, o algunos docentes toman cursos para actualizarse.

Todos los docentes sin duda tienen su manera de transmitir los contenidos, pero algunos realmente se apasionan a la hora de enseñarnos y eso algo que nosotros podemos notar, quizá eso es lo que realmente te motiva a seguir poniéndole empeño a lo que haces. Aunque al principio estos maestros te intimidan y crees que no vas a poder aprender nada de ellos, te das cuenta que son de los que más aprendiste, yo tuve una asignatura que se llama taller de prácticas contractuales, aprendí a llenar documentos oficiales para hacer ciertos tramites, además tuve algunas experiencias importantes nos mandaban a preguntar a las oficinas, a relacionarnos con empresas u organizaciones para



familiarizarnos y así cuando seamos egresados saber a qué departamento o personas debemos dirigirnos, la mayoría de los egresados de cualquier carrera comentan que la escuela se queda muy corta con lo que ocurre en un ambiente laboral, porque en ella no te enseñan cosas que utilizaras cuando culmines tu licenciatura, yo considero que en muchas materias es muy difícil que te enseñen a ciencia cierta lo que ocurre en los trabajos, eso más bien lo vas aprendiendo con el tiempo pero esto te ayuda, a tener una pequeña perspectiva de lo que ocurre aquí.

Todos los recursos que nos proporcionan en nuestra casa de estudios son para tener una ventaja competitiva en referente a otras universidades, como el concurso de emprendedores, o la incubadora para las empresas, considero que es una manera de impulsar a los alumnos o a personas que no necesariamente forman parte de la institución a conocer cómo continuar con su empresa, o que apenas van iniciando este proceso; al tener tan cerca estas experiencias y recibir en ocasiones platicas por parte de los encargados, facilita la manera en que quizá en un futuro puedas asistir para asesoramiento. Este centro universitario además cuenta con una biblioteca la cual tiene material de apoyo para cada una de las licenciaturas o ingenierías que se imparten en la misma, como equipo de cómputo y una sala de estudio para poder realizar tus tareas, además de varios autoacesos para repasar lo aprendido en clase de inglés, debido a que es un idioma esencial en mi carrera es una de las cosas que más me gustan, es vital que tengamos un dominio amplio de este idioma ya que en muchas asignaturas los profesores imparten los contenidos de la clase en ambos idiomas para que nos familiaricemos y esta herramienta ayuda a que tengamos un mayor reforzamiento de los aprendizajes.

Dentro del mismo espacio académico se llevan a cabo la feria de las regiones, concurso de disfraces y de ofrendas, tendaderos literarios que ayudan a tener experiencias culturales y tradicionales; la feria de la



logística (de la cual formare parte este año, en esta se viven experiencias inolvidables, debido a que se aprenden y se visitan lugares que no visitarías comúnmente, como las embajadas, el IMPI y te relacionan con personas que quizá en un futuro trabajen con ellos).

El Centro Universitario se apoya de diferentes recursos como solicitar nuestra asistencia a la feria del emprendedor, aquí recibimos pláticas para poder reforzar lo aprendido o ayudarnos en algunas materias, visitar la cámara de comercio y escuchar pláticas de emprendedores y consejos que nos motivan a seguir intentándolo, aunque las circunstancias no sean las más favorables.

Aunque en muchas universidades de igual forma se oferta esta licenciatura, algunos aspectos que hacen diferente o te pueden ayudar a elegir UAEM, por ejemplo el semestre pasado fuimos a una visita a la aduana de Veracruz, en este paseo pusimos en práctica todo lo teórico, pues los encargados de los lugares nos hablaban con términos de Comercio Internacional y nosotros lográbamos comprenderlos, logramos conocer un puerto, ver de cerca los barcos, a mí me sorprendió la capacidad que pueden tener cuando los productos vienen a granel, como descargan y cargan los barcos, en ese viaje visitamos diferentes lugares y una empresa que se encarga de importar y exportar a granel, esta empresa decidió implementar en su maquinaria basculas para que fuera más fácil su traslado, nos enseñaron cómo funcionan y así mismo, todas las empresas que se encuentran dentro de él. En la aduana es muy parecido a lo que nos dicen nuestros profesores pues muchos nos advertían que adentro nadie podía tener celular y si eso pasaba, nos cobraban una multa, todo está muy restringido, hay binomios los cuales después de un tiempo los retiran. De igual forma conocimos lugares históricos como la primera aduana y en ese mismo lugar las cárceles donde condenaban a personas que eran considerados muy peligrosos.



Examinando todas estas cuestiones que he planteado a lo largo de este escrito es que llego a la conclusión que debes enamorarte de la tu Alma Mater, debido a que es el lugar en el que pasamos la mayor parte de nuestro tiempo, así mismo enamorarte de la licenciatura que estudias, de esta manera las cosas serán más sencillas de realizar. Y si no puedes lograr llevarte bien con los de tu salón por lo menos tolerarlos, puesto que en muchas ocasiones ellos son los que te pueden ayudar a encontrar un buen empleo.

En algún momento de mi carrera no se en cuál es exactamente logre enamorarme de mi carrera, es como en los noviazgos sin darte cuenta un día descubres que ya no puedes o más bien que ya no quieres vivir sin esa persona, en este caso es sobre la licenciatura que cursas pues aprendes tanto y cuando crees que ya no puedes conocer o descubrir, incluso piensas que ya dominas un tema a la perfección, los profesores te enseñan cosas nuevas y lejos de frustrarte, te agrada que tengas un conocimiento amplio y nuevo. Esta crónica me permitió darme cuenta de lo afortunada que soy al pertenecer a esta casa de estudios tan preciada en la cual en algún momento concretare mis estudios, así mismo del esfuerzo que hacen mis profesores los cuales se dedican a la investigación o a publicar artículos, no es nada fácil hacerlo y mucho menos para ellos que tienen muchas ocupaciones, que su formación académica les permite transmitir experiencias no solo en el ámbito académico, si no del mismo modo personales y laborales. Y logre entender el significado de crónica la cual es una pequeña historia viva la cual intenta relatar pequeños instantes, hechos e ideas que juntos forman nuestra experiencia de vida.



Universidad Autónoma del Estado de México

*“2021, Celebración de los 65 Años de la
Universidad Autónoma del Estado de México”*